

► PROPOSITIONS POUR ALLER PLUS LOIN

Seul ou en groupe, dans nos communautés chrétiennes

- Lire le **Document préparatoire du synode 2023-2025** (site diocésain, onglet Synode, rubrique Accueil), et la **Conférence sur les communautés chrétiennes** du Père Debergé (rubrique Vie du synode / Journée de recollection du 3 décembre 2023 à Buglose).
- **Méditer le texte du Pape François du 13 avril 2013** : Dans les Actes des apôtres, il y a une partie de l'histoire des premiers jours de l'Église. L'Église grandissait... mais à ce moment-là, les problèmes commencent... et la première chose qu'ils font est de murmurer, de parler l'un contre l'autre : "Mais, regarde, il y a ça...". En revanche, les apôtres, avec l'assistance de l'Esprit Saint, ont bien réagi. Ils ont convoqué le groupe des disciples et ils ont parlé... Nous ne devons pas avoir peur des problèmes. Jésus lui-même dit à ses disciples : 'C'est moi, n'ayez pas peur, c'est moi !' Toujours. Avec les difficultés de la vie, avec les problèmes, avec les choses nouvelles que nous devons affronter : Le Seigneur est là... Prenons les choses comme elles viennent, avec l'Esprit du Seigneur et l'aide de l'Esprit Saint. Et ainsi allons de l'avant, en sécurité sur un juste chemin ».

En groupe

Dans les groupes dont nous faisons partie (bible, MCR, Action catholique, service des obsèques, groupes de spiritualité, etc.), prendre le temps de réfléchir sur quels thèmes du Document préparatoire, nous pourrions apporter notre voix dans une équipe synodale.

Proposition de chant T 42-2

Prenons la main que Dieu nous tend.
Voici le temps, le temps où Dieu fait grâce à notre terre.
Jésus est mort un jour du temps.
Voici le temps, le temps de rendre grâce à notre Père.
L'unique Esprit bénit ce temps.
Prenons le temps, le temps de vivre en grâce avec nos frères.

Diffuser largement ce feuillet

Pour retrouver les ressources spirituelles : <https://osons-lesperance.diocese40.fr/>
contact : 07 57 43 20 30 – Synode@diocese40.fr

Feuillet préparé par la Commission spirituelle du Synode : Madame Brigitte Prat, Sœur Elisabeth op, madame Geneviève Solignac, monsieur Jean Pinsolle, Père Emmanuel cm, Père Gérard de Rodat, Père Bruno Portier.



Le lien spirituel

Pour nous aider à prier pour le synode

Janvier 2024

► OÙ EN SOMMES-NOUS ?

- Dès ce mois de janvier, et jusqu'au 15 avril, dans tout le diocèse (paroisses, services, mouvements et associations, vie consacrée, prêtres et diacres), des *équipes synodales* se mettent en place pour travailler les itinéraires du synode. Ces *équipes synodales* ont pour rôle de faire des propositions d'orientations diocésaines.
- Notre Dieu est venu habiter parmi nous et Il est avec nous tous les jours jusqu'à la fin du monde. Dans l'élan de Noël, nous sommes invités à toujours plus aimer et 'habiter' notre Église des Landes, et à vivre ensemble ce temps ordinaire de fidélité au Christ, dans la dynamique de notre synode diocésain.

ANNÉE
2024

JANVIER À AVRIL

MI-AVRIL

AVRIL -
SEPTEMBRE

OCTOBRE

16-17
NOVEMBRE

► PRIÈRE DU SYNODE



Esprit-Saint,

Comme les apôtres avec la Vierge Marie,
Nous voici réunis en ta présence.

Viens répandre tes dons sur notre diocèse.
Daigne habiter nos cœurs,
Donne-nous la grâce d'oser l'Espérance
Durant la célébration du synode diocésain.

À Buglose, le Bienheureux Père Cestac
a reçu en son cœur cette phrase :
« Ne me demande que mon esprit ».

Par l'intercession de Notre-Dame,
Enseigne-nous le juste discernement,
Montre-nous comment nous devons
marcher ensemble.

Ouvre nos oreilles à l'écoute du monde,
Garde-nous dans la communion de ton
Église :
Que nous trouvions en Toi notre unité,
Sans nous éloigner du chemin de la
vérité et de la justice,
En avançant ensemble vers la vie
éternelle.

Nous te le demandons à Toi,
dans la communion du Père et du Fils,
pour les siècles des siècles, Amen.

+ **Nicolas SOUCHU**
Évêque d'Aire et Dax

La Parole de Dieu

« La multitude de ceux qui étaient devenus croyants avait un seul cœur et une seule âme. »

Ac 4,32

De la règle de saint Benoît

Un synode, c'est une assemblée de frères et de sœurs qui cherchent ensemble ce que l'Esprit dit à l'Église aujourd'hui. Richesse et sagesse de la règle de saint Benoît, pour nous aider dans cette démarche.

Le premier mot de la règle de saint Benoît est : *'Écoute'* puis on lit : *'Prête l'oreille de ton cœur.'* Et si nous écoutions nos sœurs et nos frères puisqu'elles et ils *portent le Christ*, nous dit encore saint Benoît ! Le Seigneur nous parle quand nous prions Dieu (et Il féconde notre cœur à notre insu), mais le Seigneur nous parle aussi quand nous écoutons nos frères et sœurs en humanité. Quand nous leur prêtons l'oreille de notre cœur, le Saint Esprit est à l'œuvre ; alors accueillons la parole de l'autre sans l'interrompre, bien sûr, mais aussi sans a priori défavorable... surtout quand il ne partage pas notre point de vue ! C'est pourquoi saint Benoît demande aux frères *'de donner notre avis en toute humilité'*.

Il nous demande encore de *'ne pas aimer à beaucoup parler'* car *'on ne saurait éviter le péché en parlant beaucoup'*.

Saint Benoît précise enfin *'qu'il faut consulter tous les frères car souvent Dieu révèle à un plus jeune ce qui est meilleur'*. Toutes les paroles ont leur importance et nul n'est exclu d'un échange de points de vue.

La règle de saint Benoît demande au Père Abbé de *tempérer tellement toutes choses que les forts désirent faire davantage et que les faibles ne se dérobent pas* : belle leçon de respect de la diversité, condition indispensable pour donner à la communauté *'une seule âme et un seul cœur'* !

Intention de prière

Merci, Seigneur, de nous aider à constituer les équipes synodales afin de proposer le fruit de notre prière et de nos échanges.

Merci, Seigneur, de nous permettre de connaître vraiment les richesses de nos sœurs et frères en humanité.

Merci, Seigneur, de nous donner une parole sortie tout droit de notre cœur en prière, afin que l'Esprit de Dieu nous guide dans nos réflexions.